



La presidencia municipal prepara la Cuenta Pública



Román MARTINEZ

CANCUN, 27 de enero.- Mi preocupación fundamental todos los días es un cierre fiscal sano, tener la Cuenta Pública a tiempo, nuestro PIA (Programa de Inversión Anual) a tiempo. Todo pensando como lo hemos dicho, responsablemente.

Y también lo he dicho: Nos entregaron un volcho y vamos a devolver un Ferrari”, expuso el presidente municipal de Benito Juárez, Julián Ricalde Magaña respecto a su política económica que ejerce al frente de la administración pública.

Afirmó que su gobierno mantiene finanzas sanas y una mejor recaudación que el año pasado: “Actualmente estamos preparando la Cuenta Pública para entregarla en orden; seguiremos con las acciones sociales, los programas de gobierno, la pavimentación de concreto hidráulico, la entrega de útiles escolares gratuitos, las becas; siguen funcionando muy bien otros programas como el alcoholímetro”.

Aclaró que “así recibimos la administración, pero nosotros no vamos a aumentar la deuda, al contrario, estamos cumpliendo con nuestros compromisos.

Tan estamos cumpliendo, que la calificadora internacional Fitch Ratings nos ha devuelto la calidad crediticia, nos quitaron la tendencia negativa y eso habla bien del manejo de las finanzas”.

“Pagamos el tema de la Fonhapo, estamos cumpliendo con nuestras obligaciones, tenemos mejor recaudación, hemos controlado la nómina, nuestra inversión es más productiva y estamos endeudados, así nos dejaron, endeudados, pero lo que se registra es la deuda, no el interés y éste es monumentalmente mayor; nosotros simple y sencillamente tomamos el toro por los cuernos y nos dedicamos a cumplir nuestros compromisos”, explicó.

Recordó que en el caso de su administración, “el día que entré (10 de abril del 2011), recibí una deuda de mil 386 mdp; más del doble que recibió como deuda histórica mi antecesor”; también refirió que a nivel estatal la deuda pública se incrementó significativamente.

Nosotros –dijo- estamos dejando como divisa del tema: Qué no se vuelva a endeudar. Por ejemplo, ya pagamos 33 de los 50 mdp que nos dieron líquidos y estaremos pagando los 17 mdp.

Sí se puede pagar haciendo obra, haciendo acciones y teniendo unas finanzas sanas. Esa es nuestra realidad, apuntó.

Ahora, bien, el municipalismo es algo que se reconoce poco y que afecta sobre todo a ciudades como las nuestras.

Qué bueno que nuestras balanzas de ingresos son mayores los recursos propios son mayores que las participaciones si no estuviéramos fritos. Esa es nuestra realidad.

Además reconoció que las participaciones que entrega la Federación a los municipios, representan el 20% de sus ingresos anuales, lo que consideró insuficiente para las localidades, ya que la mayoría no se sostienen con ingresos propios.

Al respecto, comentó Ricalde Magaña: “El convenio de Coordinación Fiscal dice: Deberá darle al menos el 20% a los municipios y nos da al menos el 20%, no el 21 ó 22, que sería darle las gracias. Entonces, mientras esa situación suele ser así, es el cuento de nunca acabar porque la Federación y el Estado tienen mayor capacidad porque tienen más recursos.

Si no le dan recursos a los municipios, no a Benito Juárez, en general del país, las cosas van a seguir así”. Planteó que se debe reconocer la labor que su administración viene haciendo para sanear las finanzas: “Este gobierno está haciendo las cosas diferentes, está siendo sano en sus finanzas y eso le va a permitir autonomía política.

Ese es otro asunto. Nosotros no estamos pidiendo otra cosa más que respeto e institucionalidad permanentemente, aquí solos iremos resolviendo nuestros problemas”.

Agregó que este año, el Ayuntamiento de Benito Juárez arranca con mayor fortaleza financiera, ya que cuenta con las participaciones federales que le corresponden al 100% y la respuesta positiva del pago de los contribuyentes, por lo que augura el cumplimiento de las metas en materia de obra pública y demás programas de gobierno en beneficio de los benitojuarenses.